

**Actualidad**

# Alza en las tarifas eléctricas impactará fuertemente a hogares y pymes en O'Higgins

» La Comisión Nacional de Energía (CNE) ha anunciado un nuevo aumento en las cuentas de la luz que se materializará en octubre. Esta medida afectará a los hogares y al sector productivo, especialmente a las pequeñas y medianas empresas, las cuales ya enfrentan dificultades para absorber este incremento.

**Daniel Nanjari**  
 El jueves, la CNE presentó el documento definitivo del Informe de Precio Nudo Promedio (PNP), confirmando que las tarifas residenciales subirán un promedio de 15,6%, mientras que las industriales verán un alza del 6,8%. Este ajuste corresponde a la segunda de tres etapas del proceso de estabilización energética que se lleva a cabo en el país.

**Impacto en la región de O'Higgins y a nivel nacional**

El ministro de Energía, Diego Pardow, señaló que en octubre las cuentas eléctricas experimentarán un alza promedio del 20% a nivel nacional, aunque con variaciones regionales. En la Región de O'Higgins, el seremi de Energía, Claudio Martínez, indicó que los usuarios de la región verán un incremento cercano al 14%. Esto, pese a que la re-

gión es una importante productora de energía, algo que Martínez explicó debido a la integración de O'Higgins en el sistema eléctrico nacional, que incluye costos de otras fuentes de energía. Además, Martínez informó que comunas como La Estrella y Litueche verán una reducción del 17,5% en sus tarifas gracias a su reconocimiento como zonas de generación local. Asimismo, 101.073 familias de O'Higgins ya se beneficiaron del subsidio eléctrico en septiembre, y un nuevo proceso de postulación se abrirá el 7 de octubre.

**Consecuencias para las pymes y sectores productivos**

El presidente de la Multigremial O'Higgins, Raimundo Arnaiz, expresó su preocupación por el impacto de este aumento en las pymes locales, muchas de las cuales ya fueron afectadas previa-



mente por cortes de luz. "El aumento de las tarifas afectará especialmente a sectores clave como la agricultura, el comercio y la gastronomía, donde los costos de electricidad representan una parte significativa de los gastos operativos", afirmó. Arnaiz advirtió que el incremento en las tarifas podría traducirse en una reducción del empleo en la región, ya que muchas pymes no podrán absorber los nuevos costos sin reducir su personal.

busca triplicar la cobertura de este beneficio a 4,7 millones de hogares. Sin embargo, el economista Carlos Muñoz destacó que el alza en las tarifas eléctricas tendrá un impacto en el Índice de Precios al Consumidor (IPC), proyectado para fin de año ya que se ha ajustado de 3,8% a 4,2%, reflejando el impacto de los mayores costos de electricidad.

**“Creemos que afectará al empleo de nuestra región porque al haber una mayor carga económica para las pymes, éstas se verán en la obligación de disminuir sus trabajadores afectando el empleo en O'Higgins que sigue aumentando”.**

~ Raimundo Arnaiz, presidente Multigremial O'Higgins.

**Apoyo gubernamental y proyecciones futuras**

Para mitigar el impacto en los hogares más vulnerables, el Gobierno ha adelantado el pago del subsidio eléctrico a 1,5 millones de familias, cubriendo el consumo de electricidad de los meses de julio a diciembre en una sola cuota. Además, el proyecto de subsidio eléctrico, actualmente en discusión en la Comisión de Minería y Energía de la Cámara de Diputados,



**EXTRACTO**

Ante el Juzgado de Letras y Garantía de Peumo, en causa V-2-2024, caratufada "ÁLVAREZ" por sentencia fecha 24 de julio de 2024, se declaró la interdicción definitiva por demencia de HUMBERTO ROGEL TOLEDO OLAVARRIA, C.I. 3.096.970-7. Se designó como curador definitivo, a doña CARLOTA DE LAS MERCEDES ÁLVAREZ ÁLVAREZ, C.I. 6.849.296-3, quien ejercerá dicho cargo sin necesidad de previo discernimiento, rendición de fianza ni inventario solemne.